
ATA DA ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE 
POLÍTICAS PUBLICAS SOBRE DROGAS DE SANTOS, REALIZADA EM 14 
DE DEZEMBRO DE 2012./ QUARTA ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA DA 
GESTÃO 2012/2014.

 

Aos 14 dias do mês de DEZEMBRO de 2.012, às 09,00 horas, 
reuniram-se  em  ASSEMBLÉIA  GERAL  ORDINÁRIA,  os  Senhores 
CONSELHEIROS do  CONSELHO MUNICIPAL DE POLÍTICAS PÚBLICAS 
SOBRE  TABACO,  ALCOOL  E  OUTRAS  DROGAS,  CONVIDADOS  E 
MUNÍCIPES,  conforme  assinatura  de  presença  no  Livro  de 
Registro de Atas, QUE FAZ PARTE INTEGRANTE DA PRESENTE, nas 
dependências cedidas pela CASA DE PARTICIPAÇÃO COMUNITÁRIA, 
sito na Avenida Rei Alberto I, 119, conforme edital de 
convocação, para deliberarem sobre a seguinte Ordem do Dia:

COMPOSIÇÃO DA MESA DIRETORA DOS TRABALHOS;

I)  APROVAÇÃO  DAS  ATA  DAS  ASSEMBLÉIAS  GERAL  ORDINÁRIA  E 
EXTRAORDINÁRIA DE NOVEMBRO/2012; 

II) APRECIAÇÃO E DELIBERAÇÃO (para convênio) DA COMUNIDADE 
TERAPEUTICA “SOL NASCENTE”;

III) APRECIAÇÃO E DELIBERAÇÃO DA RENOVAÇÃO DE CONVÊNIO DA 
COMUNIDADE TERAPEUTICA “SÃO FRANCISCO DE ASSIS” – PROJETO 
RESPEITAR;

(IV) STATUS DAS CÂMARAS SETORIAIS E AÇÃO PERMANENTE; 

V) ASSUNTOS GERAIS

Dando início, anunciado pelo presidente que a assembleia 
seria  gravada,  foi  feita  a  COMPOSIÇÃO  DA  MESA,  na 
presidência dos trabalhos ficou o  CONSELHEIRO PRESIDENTE, 
representante da sociedade civil, pelo segmento da Polícia 
Federal, FRANCISCO ARTUR CABRAL GONÇALVES, que convidou a 
mim,  primeira  secretária  TÂNIA  MARA  CARNEIRO  FREIRE, 
representante do segmento da sociedade civil, Ordem dos 
Advogados do Brasil – Secção Santos, para secretariá-lo. 

Após a composição da Mesa, foram abertas as inscrições para 
assuntos  de  interesse  geral,  tendo  se  inscrito  os 
Conselheiros e Convidados:

1- Raolino  Schmit-Comunidade  Terapêutica  Projeto 
Respeitar CT São Francisco de Assis
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2- Marcelo Vilhanueva
3- Carlos Solano
4- Vlamir Mateus Leite
5- Francisco Cabral
6- Clovis Pimentel
7- João Inocêncio

II) APRECIAÇÃO  E  DELIBERAÇÃO  (para  convênio)  DA 
COMUNIDADE TERAPEUTICA “SOL NASCENTE”.
Retornando ao item a ser tratado, sobre a aprovação do 
convenio com a Comunidade Terapêutica “SOL NASCENTE”, 
a Conselheira Tania Mara Carneiro Freire, que visitou 
a  Comunidade,  representando  o  COMAD,  prestou 
esclarecimentos, apresentando em relatório, sobre as 
instalações da CT (comunidade terapêutica) em questão.
(todos os debates encontram-se transcritos).

Dessa  forma  senhores,  eu  recomendo  que  seja  feito 
convenio  com  a  CT  “Sol  Nascente”,  porque  entendo 
habilitada,  por  cumprimento  à  RDC  29,  pois  exibe 
responsável técnico e apresenta condições de tratar 
nossos  adictos.  O  Presidente,  após  questionamento 
feito pelo Conselheiro, representante do Conselho de 
Saúde, sobre a vistoria, disse ser importante a visita 
fiscalizatória  e  a  manutenção  das  mesmas.  Após  a 
apresentação,  o  Presidente  colocou  em  votação.  Foi 
aprovado, pela maioria dos Conselheiros a efetivação 
do  convenio,  com  abstenção  por  pedido  sem 
justificativa,  do  Conselheiro  Marcelo  Vilhanueva, 
representante do Conselho Regional de Psicologia.

Passando para o terceiro item da pauta, 

III)APRECIAÇÃO E DELIBERAÇÃO DA RENOVAÇÃO DE CONVÊNIO 
DA COMUNIDADE TERAPEUTICA “SÃO FRANCISCO DE ASSIS” – 
PROJETO  RESPEITAR,  o  presidente  deu  a  palavra  ao 
Conselheiro João Inocêncio, que representou o COMAD, 
em visita de fiscalização à CT, que disse que havia 
uma dúvida quanto ao fato de que havia sexo masculino 
e feminino e suas consequências, fiquei de esclarecer 
essa dúvida, mas o processo já diz que ela atende os 
dois sexos. O Conselheiro Vlamir Mateus Leite informou 
que o SENAT envia os dois sexos. 
Voltando ao Conselheiro João Inocêncio, diz antes 
parece que atendiam o sexo feminino em casa que ficava 
fora, hoje estão no mesmo terreno.(Foram realizados 
debates e que constam da gravação e encontram-se 
transcritos). 
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Passando a votação, a Conselheira Josefa Pereira votou 
contra, o Conselheiro Marcelo Vilhanueva se absteve de 
votar,  sem  apresentar  justificativa,  e  os  demais 
votaram a favor da renovação do convenio,  assim por 
maioria  está  aprovado  o  convenio da   COMUNIDADE 
TERAPEUTICA  “SÃO  FRANCISCO  DE  ASSIS”  –  PROJETO 
RESPEITAR.

(IV) STATUS DAS CÂMARAS SETORIAIS E AÇÃO PERMANENTE;

Questões do Presidente:
Antes  da  prestação  de   contas  dos  Conselheiros,  o 
Presidente, questiona ao representante da Secretaria 
de  Saúde,  só  para  confirmar  com  essa  renovação, 
quantas vagas estão conveniadas com a prefeitura? O 
Conselheiro responde que, lembrando que vai para o 
Jurídico, temos  10 vagas na Respeitar para ambos os 
sexos,  10  vagas  na  Vitória para  sexo  masculino 
adultos,  10  vagas  na  Renascer  para  sexo  feminino 
adultas  e  20  vagas  masculinas  na  Sol  Nascente,  10 
vagas para adultos e 10 para adolescente, ao todo são 
50 vagas, que  é o limite autorizado pela Câmara dos 
Vereadores,  através  do  SENAT  e  PREFEITURA e  se 
quisermos mais teremos outros trâmites. Por questão de 
praticidade, (sobre) o trâmite, esperar a ata e enviar 
para o Projur outro tramite o Comad, pelo presidente 
faz uma declaração que aprovou na data de hoje e vindo 
a  Ata  será  anexada.  O  Presidente,  diz  que  fará  o 
despacho dando o encaminhamento e o tempo de trâmite 
não será prejudicado, pelo texto de que foi aprovado 
por maioria dos conselheiros presentes, a renovação do 
convenio  com  a  CT  Respeitar,  lembrando  que  será 
anexada a ata e irá para o Projur onde aguardará a 
ata.

Alerta, mais uma vez, o Senhor Presidente que existe 
nova  regulamentação  RDC  29,  para  Comunidades 
Terapêuticas,  que  foram  encaminhadas  para  aos 
Conselheiros,  assim  quando  for  visitada  por 
Conselheiros esses devem se regrar pelas novas normas 
e pelas orientações que foram elencadas.
O Conselheiro Marcelo Vilhanueva diz que o SENAT tem a 
regra e  é informado   que  o SENAT  está seguindo  a 
antiga RDC 101,  e o fato foi notado e noticiado em 
assembleia  anterior.  Portanto  as  avalições  foram 
feitas pela RDC 101. À partir de agora vamos seguir o 
roteiro estabelecido e a nova RDC.
Solicito  que  os  Conselheiros,  consultem  COAD,COED, 
CONED, SENAD  para que se mantenham atentos e aptos. 
Existem cartilhas que foram enviadas aos Conselheiros 
e recomendo a consulta dos Conselheiros.
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Senhores nos anos anteriores, na Lei de Diretrizes 
Orçamentárias  havia  a  Criação  do  Fundo  Municipal 
Antidrogas.
Em  2012  havia  a  criação  de  Fundo  Antidrogas  e 
ampliação de atendimento pelo CAPS AD infanto-juvenil 
e criação de pais de usuários de drogas.
Para o ano de 2013, foi previsto na Lei de Diretrizes 
Orçamentárias, apenas a construção do SENAT da ZONA 
NOROESTE e criação de CAPS AD infanto-juvenil, dessa 
forma, dessa forma a executiva entende que  tem que 
haver   mobilização  para  garantir  o  atendimento  em 
2014.

AS CÂMARAS SETORIAIS E AÇÃO PERMANENTE informam:

A Câmara de Planejamento, que se reuniu na SEDUC, como 
foi apresentado o SESEPREV, PESCA E O Conexão Cidadã, 
que fazem parte de projetos que envolvem a Seduc em 
parceria com o Comad, que não adianta criar outros 
projetos  com  as  escolas  e  sim  fortalecer  esses 
projetos. Por exemplo, no SESEPREV tem duas pessoas, 
não  dá  para  manter  um  projeto  com  esse  número  de 
pessoas, precisa de mais apoio e mais parcerias. O 
PESCA a mesma coisa e a Conexão Cidadã que dentro 
dessa  parte  de  prevenção  que  o  Comad  também  está 
conosco,  nos  visitamos  as  escolas,  ouvimos 
professores, educadores, ouvimos a equipe técnica, os 
alunos  e  a  gente  viu  que  não  teve  pernas  para 
continuar o que começou e deu uma enfraquecida nesse 
projeto. Lembramos sobre o Proerd e não sabemos como 
vai ficar para o próximo ano e seria importante ouvir 
o Proerd, para saber em que escolas eles pretendem 
fazer, em que anos eles pretendem trabalhar e pedir 
ampliação desse programa de prevenção que é bastante 
eficaz.  São  projetos  bons,  mas  que  se  encontram 
enfraquecidos por falta de mão de obra. Como a gestão 
municipal  vai  mudar,  pensamos  que  não  deveríamos 
iniciar  estudos  de  projetos,  mas  atuar  junto  aos 
existentes  até  que  seja  resolvida  a  manutenção  ou 
troca de conselheiros.  Os novos conselheiros deverão 
se reunir e trabalhar no início, nesses projetos. A 
sugestão  e  chamar  o  Proerd  através  do  Comad  e 
solicitar ampliação dos serviços nas 80 escolas, assim 
como o trabalho do Seseprev. 

A Câmara de Legislação apontou a existência de dez mil 
vagas a serem pagas pelo Governo Federal e dez mil 
vagas  para  habilitação  de  monitor  de  Comunidade 
Terapêutica. Não há denúncias a serem apuradas. Uso do 
momento para pontuar a existências de pacientes saídos 
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de  comunidades  que  ensinam  trabalhos  folhas  de 
palmeiras, objetos muito bem executados, que estão nas 
ruas do bairro do Gonzaga, vendendo sua arte e fazendo 
das ruas dormitórios. A reinserção social é o mote de 
meu trabalho nos últimos dez anos e solicito à Câmara 
de Planejamento estudo para capacitação e reinserção 
social.

A  Câmara  de  Relações  Públicas noticiou  que  foi 
resolvido pelos integrantes aguardar até janeiro/2013, 
para  que  possa  haver  atualização  da  cartilha  onde 
obter ajuda, devido à mudança de gestão, pois devido 
às  alterações  de  localização  dos  departamentos.  O 
Presidente  solicitou  termino  da  cartilha,  para  que 
seja encaminhado à Prefeitura, com vistas a atender 
aos turistas usuários de navios atracados no porto. 
Houve debates entre os Conselheiros, para que haja 
projeto  de  lançamento  de  um  número  de  apoio  para 
atendimento de álcool e outras drogas.

V) ASSUNTOS GERAIS

Participante - Raolino Schmit-Comunidade Terapêutica 
Projeto Respeitar CT São Francisco de Assis: “peço 
para todas as Comunidades Terapêuticas, que mantem e 
manterão convenio, que existe uma dúvida, que já vem 
de alguns anos, a lei que disciplina os convênios de 
2002  e  está  em  vigor,  os  convênios  poderiam  ser 
renovados   por  quatro  vezes,  ou  cinco  anos  de 
vigência. É trabalhoso para ambas as partes e eu peço 
que a cláusula de renovação sejam pleiteadas pela SMS 
e que a renovação seja feita com antecedência, depende 
de  objetividade  que  interessa  a  Municipalidade  e 
Comunidades Terapêuticas. (O interlocutor entrega por 
escrito o pedido).

Conselheiro  Carlos  Solano,  pede  que  a  Prefeitura 
forneça condução às famílias. Questiona ao Presidente 
e quer  saber se pode discutir o relatório do SENAT, 
pois  tem  itens  que  não  concorda.  Quer  saber  as 
divisões  de  vagas.  Quer  saber  se  o  SENAT  pode 
acompanhar  as  visitas  as  comunidades  e  enviar 
relatório ao COMAD. Pede que conste em Ata e que seja 
deliberado.  Há  que  ter  troca  de  informações  entre 
SENAT E COMAD e informação sobre os números pacientes 
que  se  encontram  internados.  Pleiteio  visitas 
periódicas do SENAT e COMAD e relatório enviado ao 
COMAD
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O  Conselheiro  Vlamir  Mateus  Leite,  assim  se 
pronunciou:
Eu gostaria que a gente procurasse o pessoal do SAMU, 
para vir aqui e saber como está sendo feita a busca e 
internação  emergencial,  porque  existe  uma  grande 
dificuldade pelas famílias que a gente ouve, porque no 
próprio  SENAT,  eles  pedem  para  chamar  a  Polícia  e 
outras horas não, tem uma lei que coloca que quem tem 
chamar a polícia é o SAMU. Toda vez que se liga, as 
famílias confirmam,  tem que falar que a pessoa está 
tendo um ataque cardíaco porque se falar que está em 
surto,  não vão e tem que haver, uma estratégia de 
pronto atendimento em caso  de crise.
Retiro  meu  pedido  de  informação  sobre  porque  a 
Comunidade Terapêutica não entrou na pauta, em nome do 
bem   viver, pensando na melhoria do relacionamento. 
Eu posso sair do SENAT e continuar como Conselheiro se 
eu me sentir útil e eu vejo hoje, que o SENAT está 
muito mais  próximo do  COMAD, eu  não sei  o dia  de 
amanhã se um raio cai na minha cabeça se eu ganho na 
loteria e vou viajar pelo mundo, de qualquer forma 
quero agradecer por esses dois anos aqui.
O Conselheiro Vlamir Mateus Leite, solicitou posição 
quanto aos trabalhos e sua forma a serem desenvolvidos 
em 2013.O petitório encontra-se gravado e transcrito.
Como  é  Assembleia,  todos  têm  direito  a  fala  e  as 
palavras  vão  ficar  registradas,  não  vão  ao  vento 
apenas, antes de expressar parar refletir, porque as 
palavras não vão ao vento. E as palavras podem gerar 
consequências. A gravação pode continuar para que não 
haja dúvida a gravação permanece. 

O  Conselheiro  Marcelo  Vilhanueva,  pede  que  seja 
reiterado pedido de comparecimento de representante da 
Delegacia Regional de Saúde, eles tem hospitais do 
Estado,  tem  pacientes,  atuam  nesta  área  de  forma 
importante e faz parte do trabalho e eles tem papel 
importante.
A outra coisa e se vai ter encontro de COMADs?
O Presidente diz que reiterará o pedido e não sabe se 
haverá encontros dos COMADs.

A  Conselheira Cecília Vilas Boas, comunicou sobre a 
dependência de CRACK, por recém nascidos, filhas de 
mãe  usuárias.  Solicita  avaliação  da  Câmara  de 
Planejamento já que a criança recém nascida tem crise 
de abstinência e pela experiência que tem em local de 
seu trabalho e que pode notar essas crises por período 
de 7 a 8 anos.
Denuncio  a  existência  de  crianças  filhas  de  mães 
usuárias de crack, que sofrem de crises de abstinência 
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e  que  precisam  de  projeto  pela  Câmara  Setorial  de 
Planejamento.  A  criança,  filha  de  mãe  usuária  de 
crack, merece atenção desse Conselho, e meu pedido, 
não se trata de atenção à mãe, mas à criança, que já 
nasce dependente da droga e  leva de sete a oito anos 
para melhorar.
O Presidente solicita que a Conselheira, aguarde até a 
posse  dos  novos  Conselheiros,  para  trabalhar  a 
inclusão dessa atenção. E que se inscreve na Câmara de 
Planejamento para dar atenção a esse projeto.

O Conselheiro Prof. Clovis Pimentel, fez a leitura da 
nova  Norma Estadual, DECRETO Nº 58.613, DE 28 DE 
NOVEMBRO DE 2012, que estabelece o  Comitê Estadual de 
Gestão de Enfrentamento ao CRACK e outras drogas.

A Conselheira Professora Vilma Lopes-SEDUC,  pediu que 
o Conselho(COMAD)faça alguma ação, para trabalhar na 
área do mercado, porque as crianças não podem sair de 
suas casas, por causa de viciados na porta da escola.

O Conselheiro João Inocêncio, pede que os Conselheiros 
tomem atenção a respeito do que está acontecendo na 
praça do Mercado, porque é uma atenção a ser dada por 
esse Conselho.
Requer que seja cobrado os informes dos órgãos, para 
que o Conselho tome providencias.
Eu  e  Solano  fomos  os  únicos  a  irmos  na  Câmara 
Municipal  cobrar  atitudes  da  Comissão  de  Saúde  e 
devemos  pleitear os informes. 

Participante Lucy Freitas, solicito imediato contato 
do Conselho Municipal de Educação, COMAD e CMDCA, com 
vistas  a  integração  das  políticas  contra  tráfico, 
violência infanto- juvenil e uso e abuso de drogas. 
Parabenizo o Vlamir Mateus Leite, pelo trabalho no dia 
10/12/2012,  com  o  teatro,  quando  ele  fez  um  dos 
papéis. Parabéns. 
 
Como  ninguém  mais  queria  fazer  uso  da  palavra,  o 
senhor presidente encerrou a Assembleia, que encontra-
se  gravada  e  transcrita,  determinando  seja  feito 
sumário dos assuntos.
Eu,_____________________________________________ 
presidi, e eu __________________secretariei
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